

Ergeb. Volksfreund.

Telegramm-Adresse:
Volksfreund Schneeberg.

Bernsprecher:
Schneeberg 10.
Aue 61
Schwarzenberg 19.

■ Tageblatt und Amtsblatt ■

für die kgl. und städtischen Behörden in Aue, Grünhain, Hartenstein, Johanngeorgenstadt, Lößnitz, Neustadt, Schneeberg, Schwarzenberg bzw. Wildenselz

Nr. 107.

Der „Ergeb. Volksfreund“ erscheint wöchentlich mit Ausnahme der Tage nach den Feier- und Feiertagen. Abonnement mindestens 60 M., bezahlt von ausschließlich 12 M., im mittleren Teil der Stadt 10 M., bezahlt 15 M., im Niedl.-Teil die Zeile 45 M.

Sonntag, den 10. Mai 1914.

67.
Jahrz.

Die Königliche Amtshauptmannschaft mit dem Bezirksausschuss hat an Stelle des verstorbenen Gutsbesitzers Emil Groß in Niederschlema Herrn Gutsvächter Hermann Gustav Günther dafelbst zum Sachverständigen für den Bezirksschätzungsaußschuss für die staatliche Schlachtviehversicherung gewählt.

Schwarzeneberg, am 5. Mai 1914.

Die Königliche Amtshauptmannschaft.

Offizielle Sitzung des Bezirksausschusses
findet statt Freitag, den 15. Mai 1914, nachmittags 1/2 Uhr im Saale des amtsfürstlichen Dienstgebäudes.

Zwickau, am 8. Mai 1914.

Königliche Amtshauptmannschaft.

Volksschulen betreffend.

Gesuche um Gewährung von Staatsunterstützungen für Volksschulen sind spätestens bis zum 31. Mai dieses Jahres hier einzureichen. Später eingehende Gesuche können nicht berücksichtigt werden.

Formulare zu den Gesuchen können hier entnommen werden. Nr. 850 IV. Zwickau, den 7. Mai 1914. Die Königliche Amtshauptmannschaft.

Schneeberg. Staatseinkommen und Ergänzungsteuer betr.

Nachdem die Ergebnisse der diesjährigen Einkommens- und Ergänzungsteuererhebung den Beitragspflichtigen bekannt gemacht worden sind, werden gemäß der Bestimmungen in § 46 Absatz 2 und 3 des Einkommensteuergesetzes vom 24. Juli 1900 und § 28 Absatz 2 des Ergänzungsteuergesetzes vom 2. Juli 1902 alle Personen, welche hier ihre Steuerpflicht zu erfüllen haben, denen aber die Steuergelt haben nicht behändigt werden können, aufgefordert, wegen Mitteilung des Einstellungsergebnisses bez. zum Zwecke der Nachschätzung sich bei der hiesigen Stadtkasseinnahme zu melden.

Der erste Termin der Staatseinkommen- und der Ergänzungsteuer ist, bei Vermeidung der zwangswise Betreibung, bis 21. Mai 1914 zu bezahlen.

Schneeberg, den 9. Mai 1914.

Der Stadtrat.

Schneeberg. Das neuangestellte Unternehmerverzeichnis für die landwirtschaftliche Berufsgenossenschaft liegt vom 11. Mai dieses Jahres ab, 2 Wochen lang im hiesigen Rathaus — Zimmer Nr. 9 — zur Einsicht der Beteiligten aus. Die Betriebsunternehmer werden darauf aufmerksam gemacht, daß sie binnen einem Monat nach Ablauf der Frist bei dem Vorstande der Berufsgenossenschaft Widerspruch dagegen erheben können, daß ihr Betrieb in das Verzeichnis aufgenommen oder nicht aufgenommen worden ist und daß oder wie die Abschätzung erfolgt oder der Betrieb veranlagt ist.

Schneeberg, den 9. Mai 1914.

Der Stadtrat.

Das Auftreten der Blutsaus betr.

In den letzten Jahren sind regelmäßig die Obstbäume von der Blutsaus befallen worden.

Um einer ernsthaften Verbreitung dieses Schädlings rechtzeitig zu begegnen, fordern wir alle Besitzer von Obstbäumen hiermit auf, ihre Bäume alljährlich auf das Vorhandensein der Blutsaus von Zeit zu Zeit zu untersuchen und, wenn das Insekt vorgefunden wird, es sofort mit geeigneten Mitteln zu vernichten.

Obstbaumbesitzer, die dieser Aufforderung nicht nachkommen, haben Bestrafung bis zu 60 M. oder entsprechende Haft zu erwarten.

Aue, am 7. Mai 1914.

Der Rat der Stadt.

Schwarzeneberg. Den Roten-Kreuz-Tag betr.

Als Anlaß der demnächst stattfindenden Veranstaltungen zu Gunsten des Roten Kreuzes haben die städtischen Kollegen zu Schwarzeneberg am 6. Mai dieses Jahres einstimmig beschlossen,

zur Bildung einer Sanitätskolonne vom Roten Kreuz in hiesiger Stadt einen Beitrag von

800 Mark

zu bewilligen.

Ferner soll Sonntag, den 10. Mai dieses Jahres eine Haussammlung in hiesiger Stadt veranstaltet werden, deren Erlös zur einen Hälfte dem Landesverein vom Roten Kreuz überwiesen, zur anderen Hälfte aber zusammen mit den vorerwähnten 800 Mark zum Zwecke der Bildung einer Sanitätskolonne vom Roten Kreuz in hiesiger Stadt verwendet werden soll.

Die Haussammlung soll vorgenommen werden am 10. Mai vormittags von 8 Uhr an und zwar durch die Pfadfinder und durch Böblinge der nationalen Turnvereine von Schwarzeneberg und Sachsenfeld, die sich durch Sammelbüchlein mit dem Zeichen des Roten Kreuzes ausweisen werden. Gleichzeitig werden am 10. Mai dieses Jahres in den hiesigen Gast- und Schankwirtschaften Sammelbüchlein mit dem Zeichen des Roten Kreuzes aufgestellt werden.

Wochenschau.

Schneeberg, 9. Mai

Wie ein erfrischender Quell in dem trocknen, eben Tinterlei der Reichstagsdebatten dieser Woche wirkten auf jeden Waterschiffen die lernigen temperamentvollen Reden des preußischen Kriegsministers von Falkenhayn am Dienstag und Mittwoch. Es sprach so etwas wie Bismarcks Art aus den knappen, wuchtigen Sätzen, die sonders der Rebe — nein, der ganzen Sitzung am

Dienstag ihr Gepräge gaben. Was Dr. von Falkenhayn in dieser Sitzung über die Ausführung der letzten großen Heeresvorlage sagte, muß die Brust eines jeden Deutschen mit Stolz erfüllen, muß dem Ausland Rührung, Bewunderung für die Tapferkeit der Heeresleitung abringen. Selbst unsere lieben Freunde in Frankreich, der „Matin“ und „Konsorten“ können sich dem machtvollen Eindruck der Darlegungen

vergessen zu verbunkern, ohne damit etwas anderes zu reichen als den Deutschenheeren jenseits des Rheins Freude zu bereiten. Auch am Mittwoch hatte Preußens Kriegsminister einen glücklichen Tag. Rämentlich seine Polemik gegen die Sozialdemokratie enthält viele treffende und schlagende Bemerkungen. Seine Ausführungen waren klar, in keinem Augenblick mißverständlich; sie waren getragen von dem aufrichtigen Willen, entgegenzukommen, wo die Interessen des Heeres dies zu zuladen scheinen. Der Eindruck des Rebe war stark und nachhaltig; er war gewogen, den

Lauter. Förderung des roten Kreuzes soll im hiesigen

Orte durch eine Geldsammlung erfolgen. Es wird gebeten,

Spenden — auch die kleinsten Beträge sind willkommen — im Gemeindeamt

abgeben zu wollen.

Lauter, den 9. Mai 1914.

Der Gemeindevorstand.

Neustädtel. Offizielle Sitzung der Stadtverordneten

Montag, den 11. Mai 1914, abends 7 Uhr.